TENDENCIAS ECONÓMICAS Y FINANCIERAS

LA DEUDA SIGUE CRECIENDO

CARLOS LÓPEZ JONES

pesar de la promesa del Presidente López Obrador de no endeudar más a México, la deuda pública gubernamental sigue creciendo y al cierre de mayo 2022 rebasó la cifra de 14 billones de pesos, 14 millones de millones de pesos, un nuevo récord histórico para este indicador, cuando en diciembre de 2018 el mismo se ubicaba en 10.7 billones de pesos, un aumento de 3.3 billones de pesos en 42 meses de gobierno

La Secretaría de Hacienda dio a conocer que la deuda pública del gobierno mexicano, que solamente incluye la deuda emitida vigente por el gobierno, Pemex y CFE, sumó 14 billones de pesos al cierre de mayo 2022

Cada año en septiembre, la Secretaría de Hacienda manda su propuesta de Presupuesto para el siguiente año a la Cámara de Diputados que lo discute, modifica y en su caso aprueba. Durante la actual administración como Morena tiene mayoría simple, es decir más de 250 Diputados, no le ha movido una coma a lo que propone Presidencia y ha aprobado todo lo que se le ha enviado. En el caso de 2022 se propuso un gasto de 7.2 billones de pesos y se estimaton ingresos por impuestos, venta de petróleo, cuotas del IMSS, etc., por 6.3 billones de pesos durante todo el 2022, por lo que hacen falta 900,000 millones de pesos, mismos que se obtendrían de aumentar la deuda emitida en pesos por 850,000 millones de pesos y 5.000 millones de dólares adicionales de deuda externa

La deuda emitida en pesos hasta el 31 de mayo de 2022 suma 9.8 billones de pesos. Esa deuda son los Cetes, Bondes, Udibonos que coloca
Banxico cada martes por órdenes de
la Secretaría de Hacienda y 221.000
millones de dólares que se han colocado en el extranjero y algunos préstamos que han dado bancos internacionales a México, así como el Banco
Mundial y el FMI, pero son préstamos poco representativos dentro del
gran total de la deuda externa colocada en bonos soberanos mexicanos

en los mercados internacionales y que pagan excelentes tasas de interés, muy por encima de las que paga Estados Unidos, Europa y Japón y por eso, los fondos de inversión internacionales los compran. A un tipo de cambio de 20 pesos por dólar, los 221,000 millones de dólares, son 4.4 billones de pesos, que sumados a los 9.8 billones de pesos, dan los 14 billones de pesos de deuda pública gubernamental

Con esta tendencia en 2024 la deuda pública rebasará los 16 billones de pesos, por lo que el pago de los
intereses de la misma, superarán el
billón de pesos cada año a partir de
2022 y seguirá subiendo en los próximos dos años. En consecuencia la
administración del Presidente López.
Obrador a pesar de estar recibiendo
excedentes petroleros muy importantes, con precios del petróleo por
encima de los 100 dólares por barril,
pasará a la historia como el gobierno
que más endeudó a México en toda
su historia

Serán las próximas generaciones, las que paguen lo que hoy se regala

> Director de Consultoria en Tendencias.com.mx Twitter: @Carloslopezjone